

## Compte-rendu journée «Estivales Inter-club en astronomie»

Samedi 20 août 2022 au 9, La Lande du Tournay, 22630 Evran

Présents : Michel, Annie, Jacqueline, Alain, Mathieu, Corinne, Jean-Marc, Hélène (Nouvelle adhérente), Marie-Paule, Jean-Pierre, Lucien, Yves Castel, Julien, Mathys, Maïliyne, Sianna, Fabrice.

Nous avons eu le plaisir et l'honneur d'accueillir Marie-Thérèse, Chantale, André et Jean Yves du club d'astronomie de Saint Lunaire et Martine, Nicole et Patrick du club d'Erquy.

Nous leur adressons nos chaleureux remerciements d'avoir accepté notre invitation. Une fructueuse collaboration, voir un partenariat, « inter-club astronomie » va être mise en place.

8 heures : Alain a allumé le feu au fournil afin que le four soit à bonne température pour la cuisson du pain et venue de nos hôtes.

11 heures : Nous avons tous enfourné notre pain dans le four, avec les explications et conseils d'Alain. Des instants très appréciés par les participants qui découvraient cette technique ancestrale. Parement des tables pour partager le repas offert par le club et ses membres plus le pain encours de cuisson.

Parallèlement, Michel et Jean-Marc installaient leur télescope respectif pour « faire de l'astronomie solaire » en plus du cadran solaire analemmatique sur la terrasse de la longère.

12 heures : Petit mot d'accueil de notre Président Michel Marchand, à l'égard de nos clubs voisins invités. Suivait un petit apéritif et un repas convivial autour du pain, entrées, terrines, fromages et nombreux desserts... Moments propice aux échanges inter-clubs.

14h11'19'' : Lucien relevait la « méridienne » pour le cadran solaire. L'ex-capitaine de la marine expliquait le principe du sextant.

Puis les départs en plusieurs groupes pour le parcours du système solaire. Annie et Jacqueline ont aimé les explications de Corinne sur le système solaire. Alain ayant pris en charge un autre groupe.

18 à 20 heures : Conférence d'Yves Castel sur le début des calendriers à l'époque des balbutiements de l'agriculture.

Yves, intarissable, nous a régalé d'anecdotes par la suite et ce pendant la collation : un second moment propice aux échanges.

Une journée des plus synaptiques et enrichissantes de notre club, avec ces premières estivales inter-club de l'astronomie.